
◀民政及青年事務局昨日舉辦甲辰年新春
酒會，行政長官李家超等出席主禮。

麥美娟致辭指出，展望未來，民青
局工作以 「家和萬事興」 為主題，未來
會加強家庭家教家風的建設工作，包括
推出全新的家庭教育推廣計劃、資助民
間團體籌辦家庭教育項目、設立一站式
家庭及婦女諮詢平台，以及主辦首屆家
庭暨婦女發展高峰會等。民青局還將資
助同鄉社團舉辦活動推廣家鄉文化，增
加市民對家鄉的認識，加強對國家民族
的歸屬感。

新一屆區議會現已投入工作，全港
十八區亦已建立起關愛隊，連同地區
「三會」 ，地區基層體系已經完善。麥
美娟說，未來在民政專員帶領下，會盡
心盡意服務社區，為市民解難排憂，推

廣關愛共融的好風氣，建設更美好和諧
的社區。

將設立少數族裔關愛隊
未來也將在地區設立10隊少數族裔

關愛隊，加強對少數族裔人士的支援，
讓他們更好融入社區，和諧共處。

在青年工作方面，民青局會繼續積
極推進青年發展藍圖內約160項措施，
包括復辦內地和海外的青年交流實習、
舉辦青年節等。另外會持續檢視社會和
青年情況，繼續推出新措施，如舉辦青
年發展高峰論壇、研究設置 「連青人網
絡」 的互動平台等，支持青年多元發
展。

龍躍新程

民青局新春酒會 麥美娟：家和萬事興

李家超祝市民家肥屋潤

鄉議局挺北都發展 支持與居民多溝通
【大公報訊】新界鄉議局甲辰年

新春團拜昨日舉辦，香港特區行政長官
李家超、中央政府駐港聯絡辦副主任
何靖、外交部駐港署理特派員李永勝等
出席主禮，新界鄉議局主席劉業強、民
政及青年事務局局長麥美娟分別致辭。
劉業強表示，建設北部都會區的龐大計
劃與新界居民息息相關，希望特區政府
與居民繼續保持良好溝通。麥美娟表
示，希望27位身兼區議會當然議員的
鄉事委員會主席，利用自身優勢，促進
鄉事會和區議會的合作，為新界以至全

港市民的福祉作出積極貢獻。

堅決支持23條立法
劉業強致辭時表示，基本法23條

立法是特區政府必須履行的憲制責任，
新界鄉議局責無旁貸堅決支持，這不僅
是香港由亂到治、由治及興的重要保
障，也是全面準確貫徹落實 「一國兩
制」 ，體現法治精神的重要舉措。他強
調，在2019年 「黑暴」 期間的慘痛經
歷，商店不能如常做生意、遊客不會來
香港，都顯示了維護國家安全的必要

性。國家安全得到充分保障，香港就可
以集中精神提振經濟和發展，把握中國
式現代化強國建設帶來的龐大機遇。

劉業強表示，展望未來，新界是
香港的發展重心，政府必須把握時機全
力推進北部都會區的建設，利用七個口
岸的地理優勢積極推動創科發展，以產
業帶動經濟，特別是與深圳強強聯手，
成為推動香港前進的新引擎。同樣也要
與大灣區其他城市做到互聯互通。他
說，建設北部都會區與新界居民、原居
民息息相關，希望特區政府與居民繼續
保持良好的溝通，在新界發展的每一個
階段都能聽取民意、體察民情、凝聚民
心。

在新界土地發展方面，期望政府
因時制宜，推出更寬鬆的政策，營造良
好的營商環境，穩定市民信心。

麥美娟冀鄉事會區議會多合作
麥美娟致辭表示，新界鄉議局一

直是特區政府的堅實夥伴，特別是最近
舉辦的 「18區日夜都繽紛」 活動，在
提振經濟之餘，更加可以推廣新界地區

的特色。在政府完善地區治理工作的關
鍵時刻，鄉議局亦挺身支持，她希望
27位身兼區議會當然議員的鄉事會主
席，利用自身優勢，促進鄉事會和區議
會的合作，並聯絡地區 「三會」 和關愛
隊，團結一致支持地區民政事務處的工
作，為提升地區治理效能、推動社會快

步向前作出積極貢獻。
活動上，麒麟醒獅伴隨喜慶的鑼

鼓聲舞動，寓意吉祥。一眾主禮嘉賓還
主持了 「切金豬」 儀式，並共同舉杯，
祝願新的一年國運昌隆、國富民強，香
港安定繁榮，市民心想事成。

大公文匯全媒體記者康敬
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特首：多方面促進粵劇傳承
【大公報訊】香港特區行政長官李家超

16日出席八和會館新春團拜時表示，政府
重視粵劇發展，從多方面促進粵劇的傳
承、研究和推廣，包括設立粵劇發展基
金，支持與粵劇發展相關的計劃。

李家超指出，政府全力開拓不同規模
的場地，包括戲曲中心、高山劇場等。當
局亦特別為培育粵劇新秀而改建了油麻地

戲院。八和是油麻地戲院的場地夥伴，在
政府粵劇發展基金的資助下培訓粵劇新
秀，為業界持續培養台前幕後的接班人，
推動粵劇的發展。

他鼓勵粵劇界繼續努力培育年輕一
代，在世界舞台上講好、唱好中國故事，
傳承粵劇的珍貴文化。

粵劇於2009年獲聯合國教科文組織列

入《人類非物質文化遺產代表作名錄》，
是香港首項世界級非物質文化遺產。

八和會館1953年在香港註冊成立，一
直弘揚粵劇藝術，團結業界，推動行業發
展，更成立粵劇學院，培育後進成為專業
粵劇演員。八和亦積極與社會各界合作，
拓展觀眾群，令粵劇得以保存、延續和穩
健發展，而且發揚光大。
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特區政府民政及青年事務局昨日舉
辦甲辰年新春酒會，行政長官李家超出
席主禮。局長麥美娟致辭表示，新一
年民青局的工作將以 「家和萬事興」
為主題，加強家庭家教家風的建設工

作、加強對少數族裔人士的支援，以及
支持青年多元發展，強調 「家庭、社區、青

年三者和諧興盛，自然萬事都興」 。
李家超伉儷與多位司局長及官員出席。李家超主持祝

酒儀式，祝願國家國運昌隆，物阜民豐；祝願香港特區繁
榮穩定，百業興旺；祝願香港市民身體健康，家肥屋潤。

大公文匯全媒體記者 康敬
▲

一
眾
主
禮
嘉
賓
主
持

﹁切
金
豬
﹂
儀

式
。

大
公
文
匯
全
媒
體
記
者
郭
木
又
攝

【大公報訊】記者劉旅程
報道：香港僑界社團聯會（港
僑聯會）昨日舉行新聞發布
會，介紹 「四海同春」 2024香
港各界新春晚會的亮點。晚會
由國務院僑務辦公室、中華全
國歸國華僑聯合會和香港僑界
社團聯會合辦，將於本月23日
和24日一連兩晚於紅磡香港體
育館上演。

港僑聯會會長兼新春晚會
總統籌黃楚基說： 「今年的新
春晚會將以精彩紛呈的節目向
香港各界送上國家新春的問候
和關懷。闊別四年後， 『四海
同春』 再次回歸紅館舞台，相
信可以為香港市民送來飽含年
味的視聽盛宴。我希望今次演
出讓香港人更能欣賞及認識中
國的優秀傳統文化，同時能說
好中國故事和弘揚中華文
化。」

港僑聯會常務副會長兼執
行統籌陳志煒表示，今年晚會
擔綱的演出團隊──中國煤礦
文工團為具77年歷史的國家級
藝術團，曾出訪不同國家和地
區。這次晚會藝術團將帶來多
個富含中華傳統文化的民族舞
蹈節目，融合秧歌舞、安塞腰
鼓、宋朝文化、詩畫情景劇、
蒙古舞蹈等不同元素，極具藝
術性和觀賞性。
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【大公報訊】記者陸九如報道：立法
會 「A4聯盟」 昨日舉行新春團拜。議員楊
永杰表示，希望政府未來繼續推動盛事經
濟，認為盛事項目未包括演唱會，事實上
演唱會在香港很有優勢，應該用好自身優
勢。議員張欣宇表示會繼續推進鐵路基建
交通議題，建議政府把握建設 「港深西部
鐵路」 的機遇，同步興建 「機場快線

2.0」 ， 「做少少接駁」 聯通香港與深圳機
場。

議員梁文廣關注市民的置業需求，建
議政府可調整未來租住房屋、資助出售房
屋比例，徹底分割公私營房屋市場，完善
香港居住置業階梯。提振旅遊方面，梁文
廣建議政府與內地相關部門密切溝通，參
考海南放寬內地旅客離港免稅額的措施，

將免稅額提升至10萬元，讓內地旅客在港
盡情消費。

議員林素蔚則關注社區議題，希望政
府優化現有的社區保姆計劃，確保嬰幼兒
健康成長。又建議政府參考海外 「牛奶
金」 的福利，為有0至5歲兒童的家庭提供
每年兩萬元現金津貼。她亦建議政府重點
支援香港人的精神健康。

A4聯盟倡多辦演唱會盛事

▲港僑聯會介紹 「四海同春」 新春晚會
的亮點。
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▲來自聲輝粵劇推廣協會的24位粵劇小演
員粉墨登場，贏得陣陣掌聲。

▲新界鄉議局甲辰年新春團拜昨日舉辦。 大公文匯全媒體記者郭木又攝


